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Devant l’émergence des confl its impliquant 
les adolescents en milieu scolaire, la tentation 
suscitée par les substances illicites ou encore 
la seule diffi  culté à communiquer, les familles 
peuvent parfois préférer savoir leurs enfants 
à la maison, certes, sur Internet des heures 
durant, mais loin de tout risque apparent de 
danger, car en sécurité dans le cocon familial, 
ou joignables à tout moment grâce à leur 
téléphone mobile.

Ce véritable paradoxe qui met les familles 
tantôt dans une position d’inquiétude, tantôt 
dans un sentiment de sérénité est déjà un 
questionnement intéressant.

Pour mieux comprendre cette « génération 
virtuelle », il convient de se demander ce qui la 
caractérise : pourquoi cette attirance à l’égard 
des écrans ? Pourquoi ce besoin permanent 
d’être relié à sa « tribu », sa « communauté » 
via Facebook ou autres réseaux ?

Pour répondre à ces sujets, la municipalité 
de Villemoisson organise, le 15 novembre 
prochain une conférenfance animée par 
Mickaël AYOUN (École des parents et des 
éducateurs).

mardi 15 novembre - 20h30
Le Ludion

ConféRenfanCe

Avancer 

Le 22 septembre, après de longs mois 
de concertation, j’ai soumis au Conseil 
municipal deux dossiers très importants et 
déterminants pour la concrétisation des projets 
d’amélioration de notre cadre de vie et du 
service public municipal :

- le projet de Plan Local d’Urbanisme

-  et le programme d’investissement pour 
lequel nous demandons des subventions
à la Région et au Département.

Ces deux dossiers ont été approuvés à 
l’unanimité témoignant du travail et de la 
responsabilité de tous, élus et habitants.

Le futur, c’est le projet de construction du Centre 
Technique Municipal qui, avec la signature fin 
septembre de l’acquisition par la ville du terrain 
rue de Morsang, va pouvoir être lancé, et la 
signature d’une promesse de vente entre l’EPS 
Barthélémy Durand et une société immobilière 
pour la réalisation d’un programme de 
logements privés et sociaux sur le site de
l’ex clinique Saint-Laurent.

L’avenir, c’est aussi la dette : moins de 
400 euros par habitant contre près de 
2 000 euros dans de nombreuses grandes
villes. La bonne gestion et la prudence font
que notre avenir nous appartient et non pas 
aux banquiers.

Le présent, ce sont les nombreux travaux 
de voirie financés par la Communauté 
d’Agglomération du Val d’Orge qui vont encore 
durer plusieurs semaines. Mais le résultat sera 
des rues plus agréables et moins fragiles.
Qui peut s’en plaindre ?

Avec mon dévouement,
François Cholley, votre maire 

éditoRial

Les réseaux sociaux : 
risques et intérêts
(génération virtuelle : mieux la comprendre pour mieux l’accompagner)

Il est essentiel de se demander quel impact peut avoir aujourd’hui l’utilisation d’Internet 
(réseaux sociaux…), des jeux vidéo et autre technologie sur l’enfant et l’adolescent.



Chaque année, le jour de la rentrée, il y a 
ce qui est visible et ce qui ne l’est pas mais 
contribue au bien être de nos enfants.

Des travaux pour le bien être de 
nos enfants.

Cette année, ce qui était visible, c’était les 
peintures routières réalisées aux abords 
des écoles pour signaler la présence 
d’élèves et la nécessité d’être vigilants 
pour leur sécurité.
Du côté des Érables, le portail du parking 

des Érables a été installé, le cheminement 
piéton des enfants est donc entière-
ment sécurisé à partir du rond point. 
L’installation de ce portail évite ainsi les 
tensions liées à la circulation qui exis-
taient auparavant du fait de l’obsession 
des parents de conduire en voiture leur 
enfant au plus près de l’école (à quand 
l’école Mac drive ?) qui entraînait des 
risques certains sur le parking. Main-
tenant, seuls les enseignants peuvent 
ouvrir le portail et celui qui s’aviserait 
de suivre un enseignant avec sa voiture 
se retrouverait bloqué sur le parking… 
difficile d’aller au travail dans ces condi-
tions ! Ce nouvel aménagement permet 
également à la dépose minute, située 
rue de Séquigny, juste après l’entrée 
du parking de trouver tout son sens et 
son utilité. Les voitures s’arrêtent pour 
laisser déposer les enfants qui sont ainsi 
directement sur le trottoir et peuvent se 
rendre à l’école sans danger de se faire 
renverser. Espérons que ce calme de la 
rentrée se prolongera !
Si on continue sur le groupe scolaire 
des Érables, deuxième nouveauté : le 
bâtiment du fond qui abrite trois classes 
a été entièrement ravalé, le toit a été 
également refait (cela ne se voit pas) pour 

mieux évacuer l’eau en cas de grosses 
pluies. 
Côté maternelle, là encore beaucoup de 
travaux : toute la cour de récréation a été 
refaite et une évacuation pour éliminer 
l’eau en cas de fortes pluies a été instal-
lée. La butte a également été refaite et 
bientôt des arbustes seront plantés pour 
séparer les deux cours.
Plus loin, dans le bois, c’est le restaurant 
scolaire qui a fait « peau neuve » avec de 
nouveaux stores électriques, des murs 
ravalés, un toit refait, des gouttières 
changées…
Bref un groupe scolaire tout pimpant 

dans lequel on est heureux d’arriver… 
D’ailleurs les enfants ne s’y trompent pas 
comme le montrent leurs mines réjouies !

Du côté Bouton, première surprise en 
maternelle qui n’est pas celle des tra-
vaux mais celle de la nouvelle directrice, 
Madame CHALMIN (voir article ci-contre) 
qui accueille les enfants, Madame L’HÉ-
NAFF ayant rejoint le soleil de Marseille.
Après le remplacement des fenêtres à 
Pâques, le ravalement a été réalisé dans 
l’esprit de l’extension (bois et peinture). 
Voilà maintenant une bien belle école 
dans l’air du temps !
Les cours de récréation des deux écoles 
ont, elles aussi, fait l’objet de toutes les 
attentions et ce sont des parterres bien 
ordonnés qui accueillent les enfants… 
avant l’automne et ses feuilles mortes !

Encore une fois, les services municipaux ont été actifs dans les écoles pendant l’été : travaux d’entretien des écoles, rénovation, 
réalisations de projets… Autant de nouveautés qui éclairent les yeux des parents et des enfants le jour de la rentrée. Retour 
sur la rentrée des classes…

Beaucoup de nouveautés pour la rentrée
RentRée 2011

pivoscolaire2

 Sécurité des enfants : le parking du groupe sco-
laire des Érables n’est plus accessible aux parents 
grâce à l’installation d’un portail électrique.

 La maternelle Bouton a fait peau neuve pour la rentrée !

 Le restaurant scolaire des Érables, entièrement 
rénové.

Pivo n° 68 • Octobre 2011 • www.mairie-villemoisson.fr



La santé dans l’assiette.

Mais la rentrée est aussi l’occasion de 
déguster les repas du nouveau marché 
de restauration scolaire : une meilleure 
qualité des aliments, du bio à tous les 
repas et une meilleure information à 
destination des parents.
En effet, en mai dernier la mairie a lancé 
un nouveau marché de restauration 
scolaire avec des attentes supplémen-
taires et des exigences en matière de 
proximité et de « circuit court ». C’est 
notre prestataire qui a remporté le mar-
ché et c’est donc toujours Maxime, le 
cuisinier, qui réalise les repas des enfants. 

Mais avec des attentes plus fortes : 
de la viande AOC, des morceaux de 

viande « dans le muscle » et de poisson 
moins gras, un aliment bio par repas. 
Pour découvrir toutes ces nouveautés, 
l’ensemble de l’équipe de restauration 
scolaire vous invitera très prochainement 
à venir visiter la cantine et la cuisine 
pour que les parents (et les enfants) 
aient conscience du travail réalisé par les 
équipes de restauration et de la façon 
dont les repas sont confectionnés.

À la rentrée des classes… pas le choix… 
tout doit être prêt et… ouf, cette fois 
encore, cela a été le cas.
Bonne rentrée à tous, parents, ensei-
gnants, enfants et services des écoles !

scolairepivo 3

Une nouvelle directrice

Rentrée également pour Caroline 
CHALMIN qui prend la direction de 
l’école maternelle Émile Bouton. Forte 
d’une expérience de six années dans 
les différentes sections de maternelle 
et de quelques mois en élémentaire 
dans une commune proche, après un 
congé parental, Caroline CHALMIN 
arrive de l’Hay-les-Roses où elle a officié 
pendant trois ans en école maternelle 
d’application. Elle est maman de deux 
petites filles.

La municipalité lui souhaite la bienve-
nue à Villemoisson et une très bonne 
année scolaire, tout comme à Jérémy 
FOUCAULT, Géseline ROUX, Catherine 
FAROU, Elena DA SILVA, Stéphanie 
LAAU-BEAUDOIN nouveaux ensei-
gnants à l’élémentaire Érables, et, San-
dra PANOT, Ariane FOUCHER, Aurélia 
MALHAPPE en maternelle Érables.
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Le 4L Trophy est un raid humanitaire 
organisé en février 2012 consistant à 
traverser le désert marocain à bord d’une 
voiture mythique, la Renault 4L, dans 
le but d’apporter 50 kg de fournitures 
scolaires et sportives pour les enfants 
marocains.
L’équipage villemoissonnais 1279 Qua-
treldorado a besoin de vous pour trouver 
des partenariats. Dons financiers, achat de 

solidaritépivo

t-shirt personnalisés, dons de fournitures 
scolaires et sportives : tout peut être 
utile  ! En contrepartie de votre soutien, 
nous vous proposons d’afficher votre 
photo ou enseigne sur notre voiture.
Pour plus de renseignements : 
http://quatreldorado.unblog.fr ou 
contactez : quatreldorado@gmail.com
ou Maud CHANET au 06 25 91 17 39  
Guillaume CAUNAN au 06 69 38 61 97. 

Voyagez avec nous en 4L ! 



Rencontre de la tribu des « Colorés », 
chasse à la lumière dans la « galaxie 
frite », « Baobab » qui a fait vivre aux 
enfants des aventures extraordinaires 
aux sons des musiques du monde. Chut 
je pousse ! La planète qui les a vraiment 
touchés et « P’tit scarabée » qui les a 
tant amusés.
Puis, direction le sud pour un voyage 
humoristique à travers le monde, excur-
sion dans la forêt de Sherwood avec 
« Shrek » et ses amis, « Alice » du pays 

des géants et « Robin des Bois » qui 
a transformé tous les participants en 
aventuriers d’un jour.
Mais aussi, tous en route pour des sor-
ties ludiques, pleines de découvertes : 
parc d’attractions, réserves animalières, 
sorties nature/cueillettes et labyrinthe 
végétal, cinéma.
Et, comme chaque année, des soirées 
d’animations avec les parents.
Un été de jeux, de rires et même de fou-
rires qu’ils ne sont pas prêts d’oublier !

Avec l’extension, le CLSH a pu accueillir, certains jours durant les vacances d’été, jusqu’à une centaine d’enfants, et malgré le 
temps incertain, le programme concocté par l’équipe d’animation a été respecté.

Un été de rencontres improbables, de voyages fantastiques,
de souvenirs et des idées plein la tête !

CentRe de loisiRs

pivoenfance
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Le 6 décembre prochain de nouvelles élec-
tions vont avoir lieu dans les 2 écoles pri-
maires de la ville et au collège : les élèves de 
CE2, CM1 CM2 et 6ème seront tous détenteurs 
d’une carte d’électeur et voteront dans les 
règles de l’art (passage dans les isoloirs et 
dépôt du vote dans une urne) pour élire les 
conseillers municipaux enfants qui les repré-
senteront durant les deux années à venir. 
Des diaporamas des actions déjà réalisées 

par le CME vont être présentés à tous les 
élèves pour les sensibiliser à ces élections.
Être conseiller municipal enfant est une très 
belle expérience de la vie citoyenne, elle 
permet aux jeunes d’organiser des projets sur 
leur ville et de découvrir le fonctionnement 
de leur commune.
Les candidatures sont à déposer auprès du 
service scolaire en mairie du 18 octobre au 
7 novembre. Tél. 01 69 51 56 09.

Élections des conseillers municipaux enfants :
l’apprentissage de la démocratie

Conseil MuniCipal d’enfants

Pour la quatrième année consécutive, les élèves de CM1, CM2 et 6ème de Villemoisson-
sur-Orge vont être amenés à se présenter aux élections de Conseillers municipaux 
enfants. Mode d’emploi d’un engagement citoyen…



Chaque année la municipalité propose 
un séjour d’une semaine aux sports 
d’hiver pendant les vacances scolaires 
de février 2012. Il s’adresse aux jeunes 
villemoissonnais âgés de 11 à 17 ans. 
C’est l’occasion de partir entre amis et de 
partager une activité commune. 
Pour avoir plus de renseignements sur 
ce nouveau séjour, nous proposons aux 
jeunes et aux parents une réunion le 
jeudi 1er décembre à 19h au club ados.

Un nouvel événement :
la « TERRA NOSTRA »Un été de rencontres improbables, de voyages fantastiques, 

de souvenirs et des idées plein la tête !

En matière de citoyenneté, notre canton 
est exemplaire puisque les 4 communes 
ont chacune un conseil municipal enfants. 
En illustration de ces échanges, un diapo-
rama a été réalisé par la mairie de Longju-
meau retraçant l’activité des conseils muni-
cipaux enfants des quatre communes :  
de quoi donner des idées à chacun !
Les jeunes conseillers ont eu un temps 
d’échange sur les questions suivantes  : 

«Être conseiller municipal enfants, c’est 
quoi ? Pourquoi j’ai voulu devenir conseil-
ler municipal enfants ? Comment suis-je 
impliqué dans la ville ? Si c’était à refaire, 
que ferais-je ?».
Tous les conseillers ont reçu de la part de 
Longjumeau un petit pot de miel (issu 
de leurs ruches) et un stylo bille, et pour 
clôturer cette belle matinée, les jeunes 
conseillers ont pique-niqué ensemble.

Conseil MuniCipal d’enfants

Le 18 juin dernier, une rencontre était organisée à Longjumeau avec les 3 autres 
CME du canton.

jeunessepivo

2e édition de la grande 
FLASH-MOB en ouverture 
du Téléthon de Villemoisson
Une flash mob est le rassemblement d’un groupe 
de personnes dans un lieu public pour y effectuer 
une chorégraphie commune. Vous pouvez répéter 
individuellement ou collectivement à partir de 
la vidéo disponible sur Internet. Le club ados en 
partenariat avec un professeur de l’association 
K-Danse a préparé et mis en ligne une chorégraphie 
que vous pouvez tous apprendre (http//www. 
regardsdejeunes.canalblog.com).
Les professeurs de sport du collège sont prêts à 
vous aider !
L’objectif est que nous soyons le plus nombreux 
possible à danser ensemble le 2 décembre, à 
19h30 au COSEC pour l’ouverture du téléthon.

Que fais-tu pendant les vacances 
de février 2012 ?
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Rencontre entre les jeunes élus 
du canton

Depuis janvier 2011, les actions cultu-
relles proposées aux adhérents du club 
ados ont pour thème « les arts gra-
phiques ». Celui-ci a été exploré à travers 
des visites d’expositions, des stages 
ou ateliers de graff, de calligraphie, de 
customisation d’accessoires, la signa-
létique, le monotype, le scrapbooking, 
le flip-book…
Les jeunes, fiers de leurs acquis, souhaitent 

présenter leurs œuvres à leurs parents, 
amis…
Du lundi 14 au vendredi 18 novembre 
2011 de 14h à 19h, les portes du club 
ados seront ouvertes sur le monde des 
jeunes, d’où le nom de cet événement 
TERRA NOSTRA.
De plus, les visiteurs (que nous espérons 
nombreux) pourront s’essayer à divers 
ateliers animés par les jeunes.

L’atelier lettrage.
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BâtiMents





Centre de loisirs : création d’un péri-
mètre clos avec pose d’une clôture et 
d’un portail (à la demande de la PMI).

École élémentaire Bouton : pose 
d’un portail coulissant et d’une gâche 
électrique.

VoiRie


Angle rue Robine/RD 157 : 

débroussaillage et nettoyage sévères 
par le service technique.

Pont Émile Bouton : après la pose de la passerelle (photo 2), réouverture à la circulation douce depuis le 1er septembre (photo 3). 
La réouverture à la circulation des véhicules légers - rappel : une voie en alternat avec priorité au montant - est prévue avant la fin 
de l’année, après la réfection de la rue Émile Bouton. 



Programmes voirie et 
réhabilitation des 
branchements plomb

Suite au transfert de la compétence voirie à l’Agglo du Val d’Orge, le pro-
gramme 2011 des rues qui seront refaites d’ici la fin du dernier trimestre 
a été finalisé. 

Il s’agit des rues suivantes :
Émile Bouton, Boulangers, Lucien Ferrand, Peupliers, Troènes, Garenne entre 
sentier rural et Breuil, Garenne entre Gallieni et Orge, Repos, Aubrier, Albert 
Chaudun, Guy Moquet, Grand Orme, Tourelles, Verger. 

De même, les travaux de remplacement des branchements plomb qui débu-
teront le 3 octobre pour se terminer le 2 décembre concerneront les rues : 
Vieux Logis, Rouges-Gorges, Tourelles, Verger et impasse du Verger.

espaCes VeRts

Avant (2) (3)
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Abaissement du clapet « Archives » pour rétablir 
la continuité écologique des cours d’eau

Les objectifs du projet sont de redonner à 
la rivière sa pente naturelle, de permettre 
aux poissons de circuler librement et 
aux sédiments d’être transportés. Ainsi, 
l’Orge qui a actuellement des caracté-
ristiques de plan d’eau, redeviendra une 
rivière courante. Cette modification des 
écoulements de l’eau permet également 
une diversification des habitats pour 
la faune et la flore. D’autre part, l’Orge 
pourra évacuer une partie des sédiments 
accumulés dans son lit et retrouvera sa 
capacité d’auto-curage.

Ainsi, l’abaissement du clapet « Archives » 
situé au droit du bâtiment des archives 
de la ville de Paris et dont l’influence sur 
la ligne d’eau porte jusqu’au niveau du 
bassin du Breuil a été réalisé le 5 juillet 
dernier au matin et représente 1 800 
mètres libérés de rivière. 

Le clapet dit « du Breuil » est également 
prévu dans le programme d’abaisse-
ment, mais l’abaissement de ce clapet 
vide le bassin qui souffre d’un envase-
ment important et rapide, l’Orge appor-
tant ses sédiments et le bassin servant 
de décanteur. Une étude est donc en 
cours pour étudier l’avenir de ce secteur 
comprenant le bassin, l’Orge et la Boëlle, 
trouver une solution aux abaissements 
de niveaux et éviter le comblement 
accéléré du bassin.

Dans son projet de décloisonnement de l’Orge, le SIVOA a entrepris d’effacer certains clapets barrant le cours d’eau. 



Après abaissement (Amont du clapet « Archives ») : baisse de la ligne d’eau 
mais courant très visible.



Avant abaissement (amont du clapet « Archives ») : hauteur d’eau importante 
mais absence de courant.

Vide grenier ? … Non … les «trésors» de l’Orge ! …
À la suite de cet abaissement, de nom-
breux détritus sont (logiquement …) 
apparus sur les berges, ou réapparaissent 
alors que les vases sont « nettoyées » 
à chaque pluie. Une première phase 
de nettoyage manuel pour enlever 
les « petits » déchets - vélos, tôles, fer-
railles, etc… a été réalisée en juillet 
par les équipes du SIVOA, puis une 

seconde dans la première quinzaine 
de septembre qui a demandé la mobi-
lisation des patrouilleurs durant deux 
semaines. Une troisième phase pour 
les déchets plus gros - type électro 
ménager, fûts pleins, blocs de béton, 
bastaings, meubles, etc… nécessitant 
une intervention mécanique à l’aide 
d’une pelle hydraulique, est en cours. 
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Le projet

Une liaison entre MASSY et EVRY qui per-
mettra de circuler sur 10 km en utilisant 
le réseau ferré national et sur 10 km de 
voies nouvelles. Cette liaison comportera 
15 stations + 2 stations optionnelles des-
servant 13 communes.

Le coût
Le coût est évalué à 307 millions d’euros 
HT et le fi nancement assuré par l’État, la 
Région Île-de- France et le Conseil Général 
de l’Essonne. Ce chiff rage est évalué aux 
conditions économiques de 2006. En plus 

il convient d’ajouter 84 millions pour le 
matériel roulant comprenant 21 rames.

Les diff érentes étapes du projet
• Études de faisabilité : 2005-2008
• Concertation préalable : 2009
• Études préliminaires : 2010-2011
• Schéma de principe et
dossier d’enquête publique : 2011-2012

Le débranchement d’Epinay
La solution proposée est celle à double 
voie à niveau pour un coût estimé à 6,1 
millions d’euros.

La station se trouverait sur l’emprise du 
parking de la gare.
La liaison piétonne le long de l’Yvette serait 
réaménagée pour assurer le cheminement 
entre Grand Vaux et la station TTM.
Ensuite la ligne traverserait la RD257 pour 
longer les voies de la ligne C du RER qui 
sera sécurisée par un ouvrage de soutè-
nement des voies existantes.

Des réunions de la commission de suivi, 
composées des élus et des différents 
organismes impliqués, sont programmées 
régulièrement.

Le projet tram-train, dont les études sont pilotées par le STIF, consiste à renforcer l’off re de transport dans le département 
de l’Essonne par la création d’une liaison tram-train entre MASSY-PALAISEAU et EVRY-COURCOURONNES.

Projet de tram-train MASSY-EVRY 

pivotransports8

Tracé insertion : Épinay-sur-Orge

Aménagement d’un carrefour 
à feux avec intégration d’une 

phase escamotable pour le 
tram-train
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Ouvrage 
d’art à créer

Acquisitions 
foncières

Élargissement ouvrage 
d’art existant

Ouvrage supérieur 
à créer

Plateforme mixte : 

tram-train / accès 

bassin de traitement 

des eauxA6

Ouvrage 
d’art à créer Aménagement de 

murs de soutènement

Bassin de traitement des eaux de l’A6

Tracé voie double

Tracé voie unique

Centre de maintenance

Station

Insertion axiale

Insertion latérale

Acquisitions foncières

Lignes de RER

Ouvrage pour passage supérieur

Ouvrage pour passage inférieur

Aménagement d’un carrefour à feux pour 
l’insertion de la plate-forme tram-train

Limite communale

Légende



En partenariat avec l’association 
Prévention Routière, la ville organise 
une campagne nationale destinée à 
vérifi er l’ensemble des équipements 
de sécurité automobile, en particu-
lier l’éclairage, les pneumatiques et 
le liquide de frein.
Rendez-vous sur le parking des 
Érables, mardi 6 décembre 2011 
de 9h à 12h et de 13h à 17h.

éleCtions

Nouvelle répartition des électeurs
et création d’un nouveau bureau

« Lumière et 
vision 2011 »

bienvenue à…pivo

Adrien PONELLE, Directeur Général des 
Services, recruté en remplacement de 
Gamra BENAZZA qui, pour raison familiale 
s’est installée en province,  a intégré son 
poste le 3 octobre dernier. De forma-
tion juridique (maîtrise en droit public), 
Adrien PONELLE a exercé les fonctions 
de directeur du service juridique de la 
mairie d’Alfortville pendant 4 ans, puis de 
DGS dans une mairie essonnienne d’une 
strate démographique semblable à celle 
de Villemoisson.
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séCuRité RoutiÈRe 

Par courrier en date de fi n juin 2011, les services de la Préfecture attiraient notre 
attention sur la nécessité, compte tenu d’un nombre d’électeurs par bureau de vote  
supérieur aux recommandations prescrites, de réexaminer la délimitation de nos 
bureaux pour aboutir à une meilleure répartition des électeurs, voire, le cas échéant, 
de procéder à la création d’un ou plusieurs bureaux.
Ainsi, nous avons été amenés à eff ectuer un rééquilibrage des bureaux de vote 
existants et une création d’un nouveau bureau à la salle polyvalente.
Nous vous présentons ci-dessus le plan de redécoupage en fonction des rues.
Après le 1er mars 2012, chaque électeur recevra une nouvelle carte sur laquelle 
fi gureront le numéro et le libellé du bureau de vote, tel qu’indiqué ci-dessus.

Retrouvez le détail de la nouvelle répartition sur www.mairie-villemoisson.fr



En juin, pour le voyage de printemps 
organisé par le CCAS, 180 personnes sont 
venues partager une journée détente, très 
conviviale, dans le Loiret : visite guidée 
du château de Sully et de la serre aux 
papillons. 

Lors d’un conseil d’administration, le 
CCAS a voté un partenariat avec l’ANCV 
(Agence Nationale pour les Chèques 
Vacances), le CLIC du Val d’Orge (Centre 
d’Information et de Coordination Géron-
tologique) et les communes de Villiers, 
Saint-Michel, afin de mettre en œuvre 
des vacances pour des « seniors » non 
imposables (tarif préférentiel) ou impo-
sables (tarif normal).
Cet accord a permis à des Villemoissonnais 

de partir en juin pour une semaine en 
Aveyron. Un programme chargé de festivi-
tés (découverte de ce beau département, 
divertissements et nombreuses activités 
dans le centre), un accueil, une équipe, 
une restauration, un hébergement, etc… 
MERVEILLEUX !
Vous voulez participer l’an prochain : 
n’hésitez pas, un autre programme est 
à l’étude. 
Renseignement : CCAS en mairie.

RelaxationAtelier mémoire

Sully-sur-Loire 

aniMations

Voyages

10

Suite au succès de l’an dernier, nous 
vous proposons de retrouver les cours 
de « relaxation » (pour les personnes à 
partir de 65 ans). Les 1er et 3ème vendredis 
de 9h30 à 11h30, salle « La Fontaine » au 
Manoir du Vieux Logis.

Participation : 5 € par séance.
Sur inscription auprès du service social.

Une nouveauté : l’atelier mémoire « Pac 
Eurêka » destiné aux retraités, animé par 
une professionnelle du PRIF (Prévention 
Retraite Ile-de-France) en partenariat avec 
le Conseil général de l’Essonne.

Une méthode, des exercices ayant des 
applications dans la vie quotidienne 
(perdre ses clefs, égarer ses lunettes, ne 

plus retrouver un mot, oublier un rendez-
vous, …). Ce groupe vous permettra 
d’échanger et de permettre à votre 
mémoire de s’investir et de progresser. 
Le jeudi de 10 heures à 12 heures, salle 
« La Fontaine » au MVL.

Participation : 40 € pour 16 séances.
Sur inscription auprès du service social.

Pour participer aux manifestations organisées par le CCAS, vous devez 
OBLIGATOIREMENT vous inscrire en mairie auprès du service social.
Prochains rendez-vous au gymnase des Érables :

Journée bleue jeudi 27 octobre 2011 de 15 h à 16h30
Repas  samedi 10 décembre 2011 de 12 h à 17h
Goûter  samedi 17 mars 2012 de 14 h à 17h

Pour les personnes à partir de 70 ans, vous pouvez bénéficier en plus du colis de 
Noël. Distribution : salle parquetée les jeudi 15, vendredi 16 et samedi 17 décembre 
(horaires d’ouverture de la mairie).

L’Aveyron

pivoseniors

Vous avez 65 ans ou + … 
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En juin dernier, une délégation de Villemoisson a participé aux Fêtes 
de la Ville et des Tireurs ; en mai et juin, les collèges de Villemoisson 
et de Lübeck ont participé à des échanges (cf. PIVO d’avril 2011).
L’exposition « Viva Cuba » proposée à Villemoisson, au Ludion, est 
installée à Bad Schwartau depuis le 16 août et jusqu’au 2 novembre, 
dans la salle d’expositions du Museum de Bad Schwartau. Les photos 
d’Emile MERCIER et de Brigitte PASQUET, que vous aviez pu admirer 
à Villemoisson ont fait sensation dans notre ville jumelle.
L’inauguration, en présence de Monsieur SCHUBERTH, a connu un 
très vif succès et une affluence jamais égalée, aux dires de Monsieur 
KACZKOWSKI, directeur du Museum. La présence de musiciens 
cubains a agrémenté toute la soirée et a contribué à créer une 
bonne et chaleureuse ambiance. Toute la communauté française 
des environs était présente et ravie de se retrouver autour d’un 
Cuba Libre ou d’un Saint Emilion !
En novembre prochain, Villemoisson participera au MARTINSMARKT 
et à la Journée du Souvenir, cérémonies annuelles au cours des-
quelles il est rendu hommage aux victimes de toutes nations des 
dernières guerres mondiales, qu’elles soient civiles ou militaires. Le 
maire, François CHOLLEY, y participera personnellement.

Le Jumelage avec 
Bad Schwartau est 
de plus en plus intense

expression des élus non majoritairespivo

Feuilles d’automne…

Et voilà, l’été est fini. Chacun a repris le 
chemin du quotidien. Mais cette rentrée, 
remplie d’injustices et émaillée de men-
songes, est rude pour les français.

Sur fond de crise, on annonce que chacun 
se doit de participer au redressement du 
pays, au nom de la solidarité nationale. 

Mais voilà, comment combler un déficit 
budgétaire abyssal sans trop fâcher un 
électorat quelque peu malmené par les 
temps qui courent ?
Par une hausse des impôts bien évidem-
ment !
+1.2 % d’augmentation pour la taxation 
des produits de l’épargne, 32.5% de taxa-
tion des plus values issues de la vente des 
résidences secondaires, création d’une 
participation exceptionnelle des hauts 
revenus (+ de 500 000 € de revenus)…

Chacun pourrait se réjouir d’une telle 
décision. Cependant il est tout à fait 
regrettable que ces mesures soient si 
modestes et n’impactent que peu les 
plus hauts revenus et encore moins les 
profits des sociétés. 

Mais à côté de celle-ci, il s’agit surtout de 

« gratouiller des sous », par le biais des 
impôts indirects. Avec des mesures, qui 
pourraient laisser à penser que le gouver-
nement va prendre, entre autre, soin de la 
santé de ses concitoyens. Mais là encore, 
nous faisons une erreur d’appréciation.
Augmenter les taxes sur le tabac, l’alcool et 
les sodas, revient à lancer une bouteille à 
la mer. Il ne s’agit nullement de réduire les 
risques de santé induits par la consomma-
tion de ces produits puisque parallèlement, 
les contrats solidaires et responsables des 
complémentaires santé voient augmenter 
la taxe sur les conventions d’assurance qui 
leur est appliquée (de 3.5% à 7%). 
Pour accéder aux soins, les français 
devront dorénavant payer 1.2 milliard 
d’euros par an alors que les hauts revenus 
ne contribueront que provisoirement et 
à hauteur de 200 millions, soit six fois 
moins !

Au titre de l’Ile de France, les impôts locaux 
vont augmenter en raison de l’évolution 
des taux adoptés dans les communes 
(soit + 4% pour Villemoisson) et l’instau-
ration d’une taxe locale d’équipement du 
Grand Paris. Il s’agit de financer un projet 
dont nous ne verrons pas directement les 
retombées, en particulier au niveau des 

transports en commun. Même si d’autres 
projets sont en cours (après des années de 
promesses et d’attente), la Ligne C n’est 
pas concernée par cette manne qu’est le 
Grand Paris.

La cerise sur le gâteau revient à Ville-
moisson et à sa majorité. Chacun connaît 
l’attachement de la municipalité à la notion 
d’apolitisme. C’est le discours destiné aux 
Villemoissonnais. 
À l’extérieur de la ville, les éléments de 
langage sont bien différents. Chacun se 
souvient de l’engagement du Maire et de 
sa participation sur la liste UMP lors des 
dernières élections régionales. Maintenant, 
la première adjointe se (re)distingue, à 
l’occasion des sénatoriales, en étant en 
seconde position, derrière un « revenant », 
ce bon monsieur Xavier Dugoin…
Il n’y a pas de honte à avoir lorsque l’on 
appartient à un parti politique ou lorsqu’on 
le soutient !
Un peu de courage et d’honnêteté ne 
nuisent pas messieurs dames !

Les élus de « Mieux Vivre à Villemoisson » 
vous souhaitent malgré tout une bonne 
rentrée en ces temps difficiles.
Nous contacter : nadine.raquillet@orange.fr
Tél. 06 16 87 04 87
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Sortir à Villemoisson

Exposition
du 9 au 13 novembre 
9h - 12h/14h - 18h
Les 3 grandes décorations 
nationales : les 2 ordres 
nationaux et la médaille 
militaire par la « société nationale 
d’entraide de la médaille militaire »

Le Ludion

AnimAtion
Dimanche 13 novembre 
14h-18h00
Fête des jeux par la « FCPE »

Salle communale

ConférEnfAnCE
Mardi 15 novembre/20h30
Les réseaux sociaux : risques et 
intérêts par la municipalité

Le Ludion

Exposition
Samedi 19 et dimanche 20 
novembre/14h - 18h
« Viva Brasil » par la municipalité
Photos : Émile MERCIER et 
Jérôme JOLY
Sculptures : João DJALMA 
S. BARBOSA
Le Ludion

spECtAClE
Samedi 19 novembre/21h
Danse et musique du Brésil 
par « Les Enfants d’Olinda »

Le Ludion

sport 
Dimanche 20 novembre 
à partir de 12h30 
Gymnastique aux agrès : 
challenge d’automne par 
« Villemoisson  Gym »      

Salle polyvalente des Érables

 AnimAtion
Samedi 26 novembre/19h30
Soirée Beaujolais nouveau 
par « Villemoisson En Fête »

Salle communale

Exposition
Vendredi 25 novembre/14h - 21h 
Samedi 26 et dimanche 27 
novembre/10h30 - 18h30
Marché des artistes 
villemoissonnais par la municipalité

Le Ludion

spECtAClE pour 
EnfAnts

Dimanche 27 novembre/15h
« Jacques OFFENBACH et la 
mouche enchantée » par la 
municipalité

Le Ludion

événEmEnt
Vendredi 2 et samedi 3 
décembre
Téléthon 2011 par « Villemoisson 
Vaincre les Maladies Génétiques »

Salle polyvalente des Érables

et Le Ludion

l’hEurE du ContE
Samedi 10 décembre/15h30
Conte de Noël par la médiathèque et 
l’association « Images » 

théâtrE
Samedi 10 décembre/20h30
« La fille à la trompette » 
de Jacques RAMPAL, mise 
en scène de l’auteur
par la municipalité

Le Ludion

CirquE
Vendredi 16 décembre/21h
Numéros de cirque par 
l’Espace Marcel Carné
Le Ludion

AnimAtion
Samedi 7 janvier/14h30
Feu des Rois (brûlage de 
sapins) par « Villemoisson en Fête » 

La Prairie

musiquE
Vendredi 13 janvier/21h
Quatuor Debussy - Soirée à 
Vienne par l’Espace Marcel Carné

Le Ludion

théâtrE
Samedi 21 janvier/20h30
« Un amant, une valise et une 
aspirine » par la municipalité
Le Ludion

AnimAtion
Dimanche 22 janvier/14h30 - 19h
Thé dansant autour de la 
galette des rois par la « FNACA »

Le Ludion

spECtAClE
Samedi 28 janvier/21h
Jos HOUBEN « L’art du rire » 
par l’Espace Marcel Carné
Le Ludion


